

Día internacional del fútbol femenino: los equipos de Cali son los que más finales de liga femenina han jugado en el país¹

El 17 de febrero de 2017 se dio el primer partido de la liga profesional femenina colombiana, con triunfo para Cortuluá 2 por 1 en su visita al Deportivo Pasto. Desde entonces, la liga femenina se desarrolla de forma anual en el país y con el paso de las ediciones los equipos de la ciudad han sido habituales protagonistas del rentado femenino nacional, permitiéndole a Cali validar su reconocimiento como ciudad deportiva.

Es por lo anterior que, en conmemoración del día del internacional del fútbol femenino celebrado el 23 de mayo, y también como antesala del Mundial femenino sub-20 que se desarrollará este año en el país y que tiene a Cali como una de sus sedes, el programa Cali Cómo Vamos comparte algunos datos que permiten destacar el rol protagónico de la ciudad en el desarrollo del fútbol femenino nacional:

- El debut del América de Cali se dio en la liga del 2017 cayendo en su visita al Orsomarso dos tantos por cero. América es uno de los 4 equipos que han jugado todas las ligas femeninas, junto a Santa Fe, La Equidad y Atlético Bucaramanga.
- El primer partido que se jugó en Cali se registró el 26 de febrero del 2017 en el Estadio Pascual Guerrero, empatando América y Cortuluá a dos tantos.
- El debut del Deportivo Cali se dio en la liga femenina del 2019, en un partido que concluyó con triunfo de las azucareras 3 por 1 ante el Atlético F.C.
- Los equipos de Cali son los que más finales de liga femenina han disputado en el país (6 finales), superando a los equipos de Bogotá (4 finales), Medellín (2 finales) y Neiva (2 finales).

¹ Los datos presentados en este boletín fueron recopilados al consultar fuentes como la Dimayor, WinSports, Federación Colombiana de Fútbol, Conmebol, diarios deportivos e información oficial que compartieron los clubes América de Cali y Deportivo Cali en sus redes sociales.

Socios y aliados de Cali Cómo Vamos:



Equipos que han disputado finales de la liga femenina colombiana (2017-2023)

Equipos	Ciudad	Títulos	Subtítulos	Finales
Santa Fe	Bogotá	3	1	4
América de Cali	Cali	2	2	4
Deportivo Cali	Cali	1	1	2
Atlético Huila	Neiva	1	1	2
Atlético Nacional	Medellín	0	1	1
Dep. Independiente Medellín	Medellín	0	1	1

Fuentes: Dimayor, WinSports – Elaboración Cali Cómo Vamos

- La única final de liga femenina entre equipos de una misma ciudad se dio en el 2022 en Cali, final que el América le ganó al Deportivo Cali con marcador global 4-3 (triunfo de las azucareras 2-1 en la ida jugada en el Estadio del Deportivo Cali y victoria de las escarlatas 3-1 en la vuelta jugada en el Pascual).
- El partido de vuelta de la final de 2022 disputado en el Pascual Guerrero entre América y Deportivo Cali tiene el récord de mayor asistencia en una final de liga femenina con un aforo de 37.100 espectadores.
- De los 29 equipos que han disputado por lo menos una liga femenina entre 2017 y 2023, solo 4 han salido campeones y la mitad de ellos son equipos de Cali (América y Deportivo Cali junto a Santa Fe y Atlético Huila).
- 18 partidos del Mundial femenino sub-20 se jugarán en Cali durante septiembre de 2024 (12 partidos de fase de grupos, 2 de octavos de final, 2 de cuartos de final y 2 semifinales).
- Cali fue escenario de 10 de los partidos de la Copa América 2022, el duelo jugado en el Pascual Guerrero entre las selecciones de Colombia y Ecuador fue uno de los que más espectadores convocó en dicho torneo (poco más de 24.500 personas).

Socios y aliados de Cali Cómo Vamos:

